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本报讯（郏燕波 殷俊 图
文报道） 12日晚7时许，夜幕
刚降临，溧阳市天目湖大道、燕
山南路、焦尾琴大道等一些通
往天目湖大坝的道路上，迎来
了不少夜骑爱好者。他们配备
专业骑行装备，或独自前行，或
三五成群，在夜色中编织出一
道道活力四射的流动风景线。

“95 后”费晨涛已有 5 年
骑龄，他是这股夜骑热潮的忠
实拥趸。几乎每晚，他都会与
队友们一同踏上征程，享受着
风驰电掣的自由与畅快。“生
活的琐碎与工作的压力，在夜
骑的那一段时间仿佛都随风
而去。与志同道合的伙伴们
并肩前行，那份纯粹的快乐让
我沉醉。”他兴奋地向记者分
享感受。

费晨涛所在的骑行队由20
多人组成，队员年纪从20岁到
40岁，他们共同见证了骑行带
来的改变与成长，每周累计骑

行里程达200—300公里。
夜骑的兴起，点燃了市民

的运动热情，也悄然带热了骑
行经济。一家自行车专卖店负
责人张俊表示，从2023年初开
始，店里自行车的销量就稳步
上升，今年更是迎来了爆发式
增长，每天都能接到数十名车
友的咨询和订单，骑行已经从
小众运动变成了新时尚。

溧阳夜骑的流行，得益于

城市基础设施的不断完善。溧
阳市通过修建专业骑行道、增
设路灯等措施，为市民提供安
全、舒适的骑行环境。

“从溧阳市区到天目湖大
坝，沿途道路宽阔平坦，既适合
夜晚疾驰，也能在白天领略自
然美景。随着城市环境的日益
优化，越来越多的骑友加入我
们，这种感觉真是太棒了！”夜
骑爱好者廖伯仲感慨道。

溧阳夜骑盛行，不只因为市民运动热情高涨，更因为——

此地风景如诗如画、道路明亮通畅

本报讯（刘懿 杨洁岷 王
晶晶 陈明 图文报道） 菀彼
柳斯，鸣蜩嘒嘒。中天钢铁第
五期职工子弟夏令营日前结
营，近400名夏令营学员相约
明年再见。

时间回到 2020 年 7 月，
职工子弟暑期看护难成为那
一年中天钢铁职代会的热议
话题。集团董事局明确，要加
快筹备暑期夏令营活动，并向
职工免费开放。工会第一时
间联合多部门展开行动，仅1
个月不到，就完成场地、后勤、
课程、师资等准备工作，确保
首期夏令营顺利开营。

“只要职工有诉求，集团
就全力解决！”集团执行董事、
副总裁、党委副书记、工会主
席李军表示，缺乏办营经验，
就专程赴外参观学习；硬件设
施不足，就及时采购设备物
资；担心师资力量，就委托中
天实验学校教师全程跟班。
首期夏令营的成功举办，在职
工中引发热烈反响，也为集团
持续深入开展夏令营活动打
下基础。

“配套服务越来越贴心、

特色课程越来越丰富，还不收
取任何费用，我们有孩子的职
工都看在眼里、暖在心里。”集
团员工王明俊说。为营造更
为优质的暑期环境，2022年，
集团斥资650万元建设的现
代化职工子弟托管中心正式
投用，同时按照“应收尽收”原
则，扩大夏令营招收规模，相
关配套服务连年升级，并获评

“全国爱心托管班”。
“工会用心、职工放心、学

员开心，夏令营广泛开展音体
美等兴趣课程。”集团工会副
主席、团委书记、党群工作部
部长刘磊介绍，夏令营坚持把
思政教育放在突出位置，通过
参观红色教育基地、开展“钢
铁是怎样炼成的”研学游、举
办中天农场劳动教育等特色
课程，引导学员德智体美劳全
面发展。

职工的心是企业的根。
作为常州市首批省级幸福企
业，中天钢铁建设中天实验学
校、开展金秋助（奖）学、进行困
难帮扶等，切实解决广大职工
最关心、最直接、最现实的利益
问题，营造中天特色“家文化”。

中天钢铁连续五年
举办职工子弟夏令营

本报讯（杨成武 许耀 图
文报道） 江苏卫视《启航！大
运河》节目日前走进金坛，探寻

“巨石之谜”“玉器之谜”“骨版
之谜”，以及6000年前先民依
水而居的生活图景。

金坛三星村遗址被誉为——
“长江稻作文明之源”，其出土文
物数量之多、价值之大、器物之
精，在国内同时代原始文明中
极为罕见。而这一重大考古发
现有力地佐证了长江下游地区
6000年前已有璀璨夺目的文
明。

由于受制作工艺、埋藏环境
等影响，不同类型材质的文物在
发掘出土时，需要采取不同的应
急保护措施。节目中，嘉宾们探
访三星村考古文物修复区，见证
文物出土到修复过程，揭开古时
人类在6000年前所留下的居住

痕迹和文明星火。
1993年至1998年，该遗址

进行了首次发掘，发掘面积虽只
有500多平方米，但出土文物达
4000余件，入选“1998年全国

十大考古新发现”。2023年 4
月，金坛三星村第二次考古发掘
工作启动，出土文物包括陶、石、
玉、骨和蚌器等，发掘出目前中
国史前保存完好的最大石钺。

《启航！大运河》走进金坛三星村

本报讯（赵霅煜 陈丽）记
者昨天从市红十字会获悉，面向
全市的应急救护培训已正式上
线，市民可以通过市红十字会微
信公众号办事大厅报名。据悉，

“三救三献”数字化是市红十字
会近年来的创新举措之一，旨在
主动接受社会监督，全面深化

“透明度建设”工作，让每一份爱
心善意都得到及时落实。

市红十字会党组书记、常
务副会长戴亚东表示，“透明度
建设”是红十字事业高质量发
展的生命线，也是提升红十字
会社会公信力的重要举措。市
红十字会根据总会、省红十字
会下发的“红十字系统透明度
指标评价体系”文件，对评价指
标逐级逐项进行拆解分析，进

一步细化任务清单，明确责任
分工，同时坚持问题导向，拉网
式排查弱项，针对存在的问题
进行研究，补齐信息公开短板。

自2022年起，市红十字会
积极推进“常州市红十字会综
合服务平台”建设，将红十字会

“三救三献”核心业务的办理、
展示集成到市红十字会微信公
众号办事大厅，将原本需要现
场办理的事项搬到移动端和网
上，让红十字服务实现了从“线
下”到“线上”，实现了核心业务
信息公示规范化、常态化和即
时化。同时，市红十字会官方
网站进行了升级改版，新版网
站优化了用户界面，增强了用
户体验，还实现了主责主业、财
务信息、项目展示等核心内容

的集中公示。
此外，市红十字会还建立

和完善务实的监管体系。内部
形成理事会决策、监事会监督
和执委会执行的红十字会治理
架构和治理体系；外部加强与
派驻纪检组沟通联络，主动接
受“三重一大”事项的事前监督
和事中指导，邀请审计部门或
第三方审计机构开展年度审计
和专项审计；先后制定聚焦信
息公开、捐赠管理、财务公示等
方面的规范性文件或规章制度
十余项。

未来，市红十字会将秉承
“信任在红会，服务在身边，满
意在社会”理念，持续推进“透
明红会”建设，主动接受社会各
界监督。

数字赋能“三救三献”，推进“透明红会”建设

■庄奕

昨天午后，我市下了
一场阵雨，至下午2时许，3
小时降水量达到了11.3毫
米。伴随降水而来的，自然
是令人心动的降温。雨水
过后，我市实时气温仅为
28.7℃，但因为相对湿度达
到了90%，市民在室内的体
感有些闷热潮湿，依旧离不
开空调。

21日我市仍有阵雨或

雷雨，局部雨量大到暴雨，
雷雨阵风 7 到 9 级，最高气
温预计为31℃。22日—24日，
我市将处于副高边缘，仍
以多云天气为主，局部有
雷阵雨，最高气温依旧稳
定在 35℃左右的“高位”。
今年第9号台风“云雀”于
19 日生成，它的路径是一
路向北，往朝鲜半岛沿海
方向靠近。预计“云雀”对
我市没有直接影响，市民
需要防范的，还是午后的
强对流天气。
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